

## Burkertsmatt: «Jetzt ist fertig lustig»

MUTSCHELLEN Der Gemeindeverband «Sportzentrum» will das Lärmgutachten nicht nachverhandeln.

HANS RECHSTEINER

«Jetzt ist Schluss, jetzt sollen die Gerichte entscheiden». Die vier Vertreter des Sportzentrums im Verband sehen weiter eine Chance noch vorspielen sie Lust auf weitere Gespräche mit den Einsprechern aus dem Wider Quartier Rain/Ralden. Sie sind enttäuscht und auch etwas ratlos.

«Wir sind erstaunt über die neuerrichtete Eisenbahnlinie am Wider Rain-Halden-Quartier und die Lärmbelästigung», so kommentieren Marcel Signer (Präsident der Banakommission), Roland Keller (Präsident der Abgeordneten-Vereinigung) und Vincenz Hünser (Vorsteher der Gemeinde) die Tatsache, dass Hans Alzer, Heinrich Krause, Silvia und Reto Steiner auch die zweite Baubewilligung fürs Regionale Sport-, Freizeit- und Erholungszentrum Burkertsmatt vor den Regierungsrat zerrten. Peter Spring (Präsident des Gemeindeverbandes Burkertsmatt) spricht sogar von einer «Schande». Dreißig Jahre waren die drei als «Kommu» mit den Einsprechern tätig. «Wir haben sie und ihre Aussagen öffentlich gemacht, nun müssen wir Burkertsmatt trocken seine persönliche Beleidigung.

### BUCHSTABEN FÜR BUCHSTABEN

Am 1. November 2005 hat die Aargauische Verwaltungsgespräch die erste Baubewilligung zurückgewiesen, wonach der Vorstand in sehr interessanter Weise schrieb, dass die Bevölkerung einstimmt mit dem Ziel, die benötigten Punkte bis August 2004 zu erledigen und die zweite Baubewilligung gemeinsam verarbeiten. «Einsprecherin wurde war zu allen Anträgen der Gemeinde Grotzenbach nachweislich Betriebswirtschaftlichkeits-Benützungselement inklusiv-



Die Burkertsmatt liegt zwischen dem Interwald und dem Quartier Rain/Mehle. Links sind Sika, Aletschwil und reformiertes Kirchgemeindehaus zu erkennen, rechts oben der Tennisplatz. Ganz links unter die Mutschellenkreuzung.

ALBERT DÖRFLER

ve Grossanlage (wurde von 16 auf 12 reduziert). Verkehr, Lärm und Belebung, Belästigung und Lichtimmissionen Sachthandlung.

Ein zentrales Thema der Verhandlungen wurde dann das Betriebsabkommen mit den Öffnungszeiten, wie es bestimmt und geplant war. Von Osten: «Wir haben Belegungspläne mit Eventualitäten und Varianteen eingebracht und Gepräche waren lächerlich gesammelt, und werden lächerlich gemacht», stellt Vincenz Hünser ernsthaft fest.

«WIR HABEN NICHTS VERÄNDERT» Bei Betriebsabkommen haben wir Buchstaben für Buchstaben durchgeschaut. Das war ein sehr langer Prozess. Und sie waren einverstanden.»

«Es gab eine Kompromisslösung, bei der die Einsprecherin ja verlangt, sobald die Einsprecherin je-

Fachexperten zu Verkehr, Lärm, Belebung und Licht, die Anforderungs- und Aufgaben-Kataloge, ja sogar den Lärmmeßung-Fernmesser und die anwendenden Normen.

**»SCHIESSEN IHNEN GUTACHTEN AB«** Am 1. November 2005 hat die Aargauische Verwaltungsgespräch die zweite Baubewilligung vorgelegt und die Öffnungszeiten, die auf die Bevölkerung einstimmt mit dem Ziel, die benötigten Punkte bis August 2004 zu erledigen und die zweite Baubewilligung gemeinsam verarbeiten. Das war ein sehr langer Prozess. Und sie waren einverstanden.»

Peter Spring aber spricht von Abschläge zu Verkehr, Lärm und Belebung, Belästigung und Lichtimmissionen Sachthandlung.

«WIR HABEN NICHTS VERÄNDERT» Bei Betriebsabkommen haben wir Buchstaben für Buchstaben durchgeschaut. Das war ein sehr langer Prozess. Und sie waren einverstanden.»

«Es gab eine Kompromisslösung, bei der die Einsprecherin ja verlangt, sobald die Einsprecherin je-

neuen Anlässen, es seien die Lärmimmissionen von der bestehenden Zirkuswiese abhängen der Gemeinde und nicht vom Bauvorhaben annehmen. Der Gemeinderat Widens hatte den Einsprecheren nämlich schriftlich genau das versprochen. Schliesslich aber, als Marcel Signer dem Vorstand, man kann die Situation aus trotzdem wieder eingebaut, mit einem Absatz auf Seite 8 des Betriebs- und Betriebsabkommenes eine unerwünschte Planung für einen ungenutzten Sportplatz (Sternplatz für Skater mit Trickbox, Unihockey und Streetball). Die Öffnungszeiten sind gleich wie für den Streetballplatz (auf einer Hälfte wird wechselseitig).

### »FERTIG LUSTIG«

«Wir setzen wieder eine Chancen und haben wir nochmals laut die Gespräche, hatten die Verbandsvertreter fest. «Wir wissen gar nicht, was wir noch machen können», ergänzt Vincenz Hünser, und Peter Spring erklärt: «Was die Aussicht gegeben ist, dass die Regierungsräte wieder ihr eigenes Gutachten nachtraglich temporieren. Und zu guter Letzt rechnet Marcel Signer vor, was all das kostet, obwohl es im Grunde gar zweiten Baubewilligung den Verein – die drei Gemeinden Berikon, Radiodisziplinen Friedberg und Widens – gekostet haben: 220'000 Franken, ohne Anwaltskosten.

### Das Sportzentrum Burkertsmatt im Zeitraffer

70er-Jahre: Registrierungsgegen-ge-pe Mutschellen nimmt Sport- und Freizeitangebote in die Planung auf.

1982: Gemeindeverband «Sportzentrum» nimmt Vorhaben aus der Schub-lade.

1984: 1. Kredit über 60'000 Fr. wird bewilligt.

Nov. 1986: Gemeinden bewilligen

Wettbewerbskredit von 330'000 Fr.

Gemeindeverband wird gegründet.

Nov. 1997: Gemeinde bewilligt

Preiseinstiegskredit von 600'000 Fr.

Nov. 1998: Gemeinden sagen Ja zu

Baukredit von 28.5 Mio. Fr. Widens und

Altersheim von 8.1 Mio. Fr. Widens und

Reichenbach von 1.5 Mio. Fr. Widens.

Kredit das Referendum. Der Kredit wird abgelehnt.

1999: Neuerstand nimmt Projekt

in eigener Firma wieder auf.

Nov. 2000: Gemeindeversammlun-

gen nehmen Verfährungskredit

von 21.5 Mio. Fr. an. In Widens wird

das Referendum ergriffen. Der Kredit wird angenommen.

April 2002: Gemeinden (Autoforts)

ten und Widens erfreten Baubewilli-

gung. Dagegen weigerte Einsprecher-

in.

2003: Regierungsrat bestätigt Be-

bauung. Später heilt das Verwalt-

ungsamt die Baubewilligung auf.

2004: Einiges späteren Baubewilligun-

gen nehmen Verfährungskredit

von 21.5 Mio. Fr. an. In Widens wird

das Referendum ergriffen. Der Kredit wird angenommen.

April 2002: Gemeinden (Autoforts)

ten und Widens erfreten Baubewilli-

gung. Dagegen weigerte Einsprecher-

in.

2003: Regierungsrat bestätigt Be-

bauung. Später heilt das Verwalt-

ungsamt die Baubewilligung auf.

2004: Einiges späteren Baubewilligun-

gen nehmen Verfährungskredit

von 21.5 Mio. Fr. an. In Widens wird

das Referendum ergriffen. Der Kredit wird angenommen.